

# COLEGIOS PROFESIONALES

Una encuesta reciente evalúa el nivel de satisfacción de los usuarios ◆ Transparencia y nuevas tecnologías, nuevos desafíos para el sector ◆ El Colegio Oficial de Abogados de Aragón afronta su modernización

## Una garantía de calidad para los consumidores

- El 84% de la población aragonesa considera útil la labor de los **colegios profesionales**
- Estos organismos garantizan la formación continua y especialización de sus colegiados

José Antonio Sanz | ASESOR DE COPA

La Asociación de **Colegios Profesionales** de Aragón —COPA— agrupa en la actualidad a 44 **colegios profesionales** de Aragón, que aglutinan a más de 44.000 profesionales colegiados. Esta entidad se ha consolidado como la institución de defensa de los intereses comunes de los profesionales aragoneses y de sus **Colegios Profesionales**, manteniendo al mismo tiempo permanente contacto con **Unión Profesional** (integrada por los **Consejos Generales** y **Colegios Profesionales** de ámbito estatal) y con las diferentes asociaciones de **colegios profesionales** autonómicas. En estos momentos, COPA está presidida por el decano del Colegio de Abogados de Zaragoza, Antonio Morán.

Las encuestas profesionales y científicas que se han realizado entre la población aragonesa, acreditan que la sociedad valora como una garantía la intervención e intermediación de los colegios en las actividades profesionales. Y que, cuanto mayor es el grado de cono-



RAMÓN COMET

**Directiva.** Ramón Jordán, Antonio Morán y Javier Nieto, secretario, presidente y vicepresidente de COPA.

cimiento de las funciones de los **Colegios y de los servicios profesionales**, mayor es el grado de satisfacción en la valoración de éstos.

Tan es así, que el 84% de los aragoneses consideran útiles a los co-

legios, pudiéndose concluir que la imagen que se tiene en la sociedad aragonesa de los colegios es muy positiva. Si bien a pesar de que más del 50% de la población encuestada conoce y valora la importancia

social de los colegios, es preciso un trabajo informativo adicional, especialmente en el sector más joven.

El subsector profesional representa un peso específico en la economía nacional de un 9% del PIB,

más de un 8% de la ocupación y un 30% del total de ocupados con título universitario.

La formación continua y la especialización de los profesionales, constituyen herramientas necesarias para potenciar el crecimiento económico, como se ha demostrado. Pues bien, en estos momentos, tan solo la existencia de los **colegios profesionales** garantiza la formación continuada y la especialización para la mayor parte del sector profesional, sin financiación subvencionada que, de otro modo, estaría abandonado a la suerte individual de cada profesional.

Por lo tanto, si no se incentiva el desarrollo profesional a través de los **colegios profesionales**, se comete un grave error, de evidente trascendencia económica. Las retóricas apuestas por introducir revisiones bajo falsos pretextos economicistas, y mal calificadas como liberalizadores del subsector, no guardan relación con un mercado de los servicios profesionales que si se caracteriza por algo es, precisamente, por la calidad y su identificación por quien demanda la colaboración de los profesionales. ★